

LAS DIVISAS AL DÍA

Dólar



DIVISA DÓLAR
 COMPRA..... 18.70
 VENTA 19.90

Euro



DIVISA EURO
 COMPRA..... 21.05
 VENTA 22.25

Financiamiento para el crecimiento



El banquero, en entrevista para *El asalto a la razón*. ARACELI LÓPEZ

Faltan reglas claras del gobierno para invertir

Certidumbre. Necesario, poner en marcha los créditos por 500 mil mdp anunciados recientemente, señala el presidente de la ABM, Luis Niño de Rivera, en MILENIO Tv

KAREN GUZMÁN
 CIUDAD DE MÉXICO

El presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM), Luis Niño de Rivera, consideró que para detonar la inversión y el crecimiento en el país se necesitan reglas claras por parte del gobierno federal, para poner en marcha las inversiones y los créditos anunciados por el sector financiero por 500 mil millones de pesos.

En entrevista con Carlos Marín para *El asalto a la razón* señaló que existen factores en los que el gobierno federal ha dejado entrever que pronto podrán comenzar a detonar las inversiones, como las establecidas en los lineamientos del Plan Nacional de Desarrollo (PND) para este año, pero “sí necesitamos reglas claras y sectores

específicos donde el gobierno diga yo quiero invertir aquí y la iniciativa privada pueda hacer todo lo demás, esas reglas claras todavía nos faltan”.

Explicó que el monto para crédito presentado por los 51 bancos que operan en el país al presidente Andrés Manuel López Obrador está disponible de inmediato y es la diferencia entre los 5.8 billones de pesos que tuvo de captación la banca y los 5.3 billones que tienen en préstamos.

“Es dinero para todo tipo de crédito, para infraestructura, vivienda, automotriz, personales, al consumo, al campo y a las pequeñas y medianas empresas (pymes), así como para los propios gobiernos, federal, estatal y municipal”, explicó.

En cuanto a la actividad económica, Niño de Rivera afirmó que durante la primera mitad del año ésta estuvo en una “franca atonía” por el resultado del crecimiento económico que mantuvo el país en el primer trimestre del año, de una contracción de 0.2 por ciento, y al segundo con crecimiento de 0.1 por ciento, por lo que reconoció que México crece “muy poquito”.

“Es muy importante entender qué estamos discutiendo, si técnicamente entramos o no a una recesión, una discusión poco útil para el país; tenemos que discutir si estamos creciendo o no y evidentemente estamos creciendo muy poquito, así sea 0.1 por ciento o cero, ese no es el crecimiento que queremos”

Por esto, el también presiden-

te del consejo de administración de Banco Azteca agregó que la responsabilidad de hacer que se reactive la economía recae en la inversión en todos los frentes y el consumo.

Mencionó que “por lo menos” la confianza del consumidor continúa en buenos niveles y que el consumo está estable, al igual que la inversión de las grandes empresas, pero agregó que la inversión de las mipymes se ha venido abajo por falta de garantías por parte de la banca de desarrollo; sin embargo, recordó que se firmó un convenio para hacer fluir créditos por 112 mil 250 millones de pesos en el sector a pymes para la segunda mitad del año.

“Si de cada peso que se invierte en el país, 14 por ciento viene del gobierno y 86 por ciento de la iniciativa privada, juntos nos va a ir mejor que si dejamos que primero invierta el gobierno”.

Niño de Rivera destacó que los 51 bancos que integran la ABM tienen confianza en el país y después en el gobierno, por lo que mantienen las inversiones por más de un billón de pesos que han anunciado en diferentes periodos para infraestructura física, innovación en tecnología y capital de trabajo.

“Eso quiere decir que el compromiso que tiene la banca en el país es enorme y tenemos perspectiva de largo plazo, tú no puedes levantar todo eso e irte corriendo, entonces la confianza está primero en el país y luego en el gobierno porque creemos que los bancos deben trabajar de la mano del gobierno a los tres niveles para desarrollar la economía y debe trabajar con el sector privado”.

Agregó que durante la Convención Bancaria en marzo pasado, el Presidente dejó varias expectativas al sector como la inclusión financiera y las comisiones por remesas en las cuales el gremio ha mantenido especial interés para mejorar.

De 2011 a 2018 las comisiones por envío de remesas bajaron 38 por ciento por ser el corredor más competido en el mundo; agregó que existen 44 empresas estadounidenses que ofrecen el envío de dinero a México, por lo que la competencia genera la reducción de costos que colocan al país 40 por ciento por debajo del promedio mundial.

“La remesa típica son 304 dólares, en México se cobra 6.6 por ciento, que son 13 dólares con 10 centavos por envío de remesa, de los que 80 por ciento se queda en Estados Unidos”. —

Y ADEMÁS

Menores ingresos petroleros: Fitch

La agencia Fitch Ratings advirtió que el débil crecimiento económico y los ingresos petroleros más bajos de lo esperado están agotando el marco presupuestario de México, lo que implica un desafío para que el gobierno cumpla con sus objetivos de superávit primario.